

**GRACIA Y SACRAMENTOS EN EL “DE SACRAMENTIS IN GENERE”
DE LOS SALMANTICENSES (S. XVII).
UN COMENTARIO AL “CURSUS THEOLOGICUS”**

El estudio y comentario del “Tratado teológico” de los Salmanticenses, es una de las tareas que nos ha ocupado en los últimos años. En esta segunda entrega, continuamos con la parte correspondiente a la gracia y los efectos de gracia en los sacramentos, según la explicación que nos ofrece el autor: Juan de la Anunciación, Rector del Colegio Salmanticense¹.

Se entra ahora en uno de los capítulos fundamentales del tratado sobre los “Sacramentos en general”, dedicado al principal efecto del sacramento: la gracia. A este seguirá el estudio del efecto más secundario: el carácter.

¹ Véase la 1ª parte: D. Borobio, “*De sacramentis in genere*” en los *Salmanticenses* (s. XVII). *Un comentario al “Cursus theologicus”*: *Salmanticensis* 56 (2009) 237-313. Recuérdese que la fuente que utilizamos es: Collegii Salmanticensis FF. Discalceatorum B. Mariae de Monte Carmelo. Primitivae observantiae. CURSUS THEOLOGICUS. Iuxta miram Divi Thomae Praeceptoris Angelici Doctrinam. Tomus Undecimus. Complectens Tract. XXII et Tract. XXIII: I. “*De sacramentis in genere*. II. *De eucaristía*”, Barcinone 1727 (Ex typografia Carmelitarum Discalceatorum Conventus S. Joseph). Remitimos a la introducción que se ofrece en la primera parte publicada (pp. 237-241). El trabajo se encuadra dentro de un Proyecto de investigación apoyado por la Junta de Castilla y León.